Dans le domaine militaire, nous essayons d'atteindre ces objectifs depuis déjà quelques années à la CFE à Vienne et au cours des négociations sur les mesures de confiance et de sécurité et nous sommes confiants que les propositions récentes relatives à l'aviation, au personnel et aux hélicoptères déposées à la FCE permettront d'obtenir un large consensus qui préparera la voie à la conclusion d'un accord FCE cette année. Ces négociations nous ont donné une chance d'aller jusqu'au coeur des problèmes de sécurité européens et nous ont permis d'éliminer les facteurs qui constituent une menace et de les remplacer par la confiance et la coopération.

Il n'y a pas de sécurité réelle et durable sans confiance authentique, et pourtant la sécurité est un concept global qui englobe non seulement le désarmement et la réduction des armements mais également le respect des droits de l'Homme et des libertés fondamentales ainsi que la promotion d'une meilleure compréhension et d'une meilleure interdépendance entre les états.

Monsieur le président, malgré la division de l'Europe qui a prévalu pendant plus de 40 ans, tous les peuples de notre continent ont toujours été conscients de leur destinée commune. Cela a été souligné par les changements énormes qui se sont produits dans une grande partie de l'Europe Centrale et de l'Europe Orientale au cours de la dernière année. Mais pour arriver à une Europe unique et unie, il reste encore beaucoup de choses à faire dans les domaines politique, économique et culturel et il est nécessaire à titre prioritaire de conclure des accords de défense et de sécurité qui pourront assurer la sécurité entière de chacun des états à un niveau minimum d'armement.

Pour construire la nouvelle Europe, nous devons être ouverts et généreux, mais nous devons également être pragmatiques. C'est pourquoi il faut que nous considérions, nous envisagions d'utiliser tous les forums existants et leurs possibilités avant de commencer à créer de nouvelles institutions qui feraient double emploi avec ces institutions existantes.

Il n'est pas possible à l'étape actuelle d'envisager la réalité et la nature de ces institutions européennes futures. Pourtant deux idées doivent être retenues.

- D'abord, c'est que la CSCE constitue le forum le plus approprié pour créer à l'heure actuelle une interdépendance et une confiance plus grandes dans les domaines de la sécurité et de la défense pour tous les états intéressés par l'avenir de l'Europe.
- La deuxième idée qu'il faut garder à l'esprit, c'est que le développement de la CEE et son évolution vers une intégration politique et économique plus grande est un processus non seulement irréversible mais également une nécessité pour la stabilité et la prospérité de l'Europe.

Nous devons nous rendre compte que nous assistons à la fin de la guerre froide et, comme dans toute autre guerre, la fin d'une

